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соревнования XI зимней универсиады  аграрных вузов России проходят в Рязани  
с 26 февраля по 2 марта 2024 года
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скопин. В минувшие выходные на мно-
гих участках дорог в Скопинском районе 
из-за сильного ветра и осадков образо-
вались переметы. Автомобилисты, кото-
рые двитались в Горловском, Павелецком, 
Корневском направлении, застряли. На 
проблемные участки выехали заместитель 
главы администрации Скопинского района 
Юрий Бобков и начальник отдела ГО и ЧС 
Сергей Болдин. у ДРСу, обслуживающего 
эти участки, техники мало, на помощь при-
шли местные хозяйства и область. 

кадом. В Кадоме завершился чемпио-
нат Рязанской области по лыжным гонкам 
сборных команд городов и районов. учас-
тники преодолели дистанцию в 5 и 10 км 
коньковым ходом. Среди женщин победи-
ла кадомчанка Варвара Николаева. Вто-
рое место – у Дарьи Васькиной, третье – 
у людмилы Савонькиной. лучшим среди 
мужчин стал Сергей Иришин. Второе мес-
то занял Алексей Сидоров, а третье – Егор 
Назаркин. По сумме общих очков первое 
место – у команды Касимовского района. 
Серебро завоевала команда Сасовского 
района, а хозяева трассы, кадомчане, ста-
ли бронзовыми призерами. 

Рыбное. Ансамбль «Ходынинские лож-
кари» завоевали Гран-при международно-
го конкурса «Зажги свою звезду», который 
прошел в Москве. Конкурс собрал около 

500 участников со всей страны. Ребята вы-
ступали в первом инструментальном отде-
лении, играли «Вареньку» и «Березу».  

Шацк. Глава администрации Шацкого 
района Александр Нечушкин встретился с 
бойцами СВО, прибывшими в кратковре-
менный отпуск. Беседа проходила за чайным 
столом в кабинете руководителя района. В 
ней также участвовали главы администра-
ций городского и сельских поселений. Темы 
для разговора были самые разнообразные. 
Александр Нечушкин выразил благодар-
ность всем защитникам, которые сейчас 
находятся на передовой в зоне проведения 
специальной военной операции, обещал 
разноплановую поддержку и пожелал пос-
корее возвратиться домой с победой. 

спас-клепики. Глава администрации 
Клепиковского района Денис Ефанов отчи-
тался о работе в 2023 году и рассказал о пла-
нах работы на текущий год. По итогам 2023 
года бюджет района исполнен с профицитом 
– 20 миллионов рублей, при первоначально 
планируемом дефиците в 38,5 миллиона руб-
лей. На высокие темпы поступлений оказали 
влияние активная работа администрации во 
взаимодействии с налоговыми органами по 
мобилизации поступлений в бюджет района, 
эффективное управление муниципальным 
имуществом, повышение доходности от его 
использования и другие факторы. 

В добрый путь!
РЯЗАНСКИЕ ВОлОНТЕРы ПРЕДСТАВЯТ РЕГИОН НА ВСЕМИРНОМ ФЕСТИВАлЕ 
МОлОДЕжИ – 2024

Г руппа рязанских волонтеров отправи-
лась на Всемирный фестиваль моло-

дежи, который стартует в конце февраля 
в сочи на федеральной территории «си-
риус». Главный лозунг нашей делегации 
«Рязань – сердце России». 

Надпись нанесена на фирменные жилетки, 
футболки и другие предметы, которые волон-
теры берут с собой. Работать волонтерами на 
фестивале будут 30 рязанцев. Все они прошли 
тестирование, собеседование, предваритель-
ное обучение. Их роль на фестивале опреде-
лялась, исходя из результатов собеседования 
и личных предпочтений. Провожали и напутс-
твовали волонтеров первый заместитель пред-
седателя правительства региона Анна Росляко-
ва и председатель комитета по делам молодежи 
области Виталий Косачев. Они пожелали ребя-
там достойно представить регион, получить 
положительный опыт работы на масштабном 
событии. На фестиваль рязанцы едут со своим 
талисманом, Есеней Павловым, а также с суве-
нирами с символикой области. Вместе с учас-
тниками фестиваля регион представят 90 ря-
занцев. Все они прошли конкурс в 35 человек 
на место. Рязанцы возьмут культурное шефс-
тво над делегациями из Греции и Мозамбика. 
А по возвращении домой волонтеров ждет про-
должение фестивальной программы. В област-
ном центре планируется провести «фестиваль 
после фестиваля». С 13 по 15 марта все ребята, 
которые ездили в Сочи, будут встречаться, де-
литься впечатлениями и опытом с единомыш-
ленниками. 

Михаил Скрипников Ф
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20 лет спустя:  
новые старты и имена 
В РГАТу ИМЕНИ АКАДЕМИКА П.А. КОСТыЧЕВА СТАРТОВАлА  
XI ЗИМНЯЯ уНИВЕРСИАДА АГРАРНыХ ВуЗОВ РОССИИ

В соревнованиях по мини-
футболу, настольному 

теннису, лыжным гонкам и 
шахматам принимают учас-
тие более 300 студентов из 
26 вузов 23 регионов страны. 
официальное открытие со-
стоялось в РГату имени п.а. 
костычева. у Рязанского го-
сударственного агротехно-
логического университета на 
этих соревнованиях особая 
роль. первая универсиада 
20 лет назад была проведена 
именно в Рязани.

– Символично, что ровно 20 
лет назад в Рязани начиналась 
эта замечательная традиция, от-
крывалась первая Универсиада. И 
вот через 20 лет мы снова прини-
маем гостей. Для нас это, конеч-
но, и высокая честь, и большая 
ответственность. Огромная благо-
дарность Министерству сельско-
го хозяйства Российской Федера-
ции за то, что такие мероприятия 
проходят. Спорт всегда помогает, 
даёт студентам дополнительную 
энергию. В программе Универсиа-

ды есть и командные виды спорта. 
Умение работать в команде тоже 
всегда пригодится. Я надеюсь, что 
в целом вам удастся показать не 
только высокие спортивные ре-
зультаты, но и всем гостям поз-
накомиться с нашей Рязанью. Мы 
всегда ждём вас в гости как турис-
тов, ждём и работать в Рязани. У 
нас сейчас очень серьёзные планы 
по развитию агропромышленно-
го комплекса. Всем участникам 
Универсиады я желаю высоких 
спортивных достижений. Мы за 
вас будем болеть, – сказал, при-
ветствуя участников, губернатор 
Павел Малков.

Ректор университета Алек-
сандр Шемякин настроен опти-
мистично, и своим оптимизмом 
он поделился на церемонии от-
крытия Универсиады.

– Настрой позитивный. Мы 
готовились и постараемся сде-
лать всё возможное, чтобы для 
всех был праздник. Приложим 
все усилия, чтобы выиграть, но 
к нам прибыли сильные коман-
ды. Мы будем создавать им кон-
куренцию. Когда есть конкурен-

ция, есть спортивный дух и по-
беда. Наша Универсиада – это 
дружба, работа в команде, а по-
том вместе будем дальше жить 
в большой стране, идти вперёд 
и побеждать, – поделился Алек-
сандр Шемякин.

Настрой ректора и вузовской 
команды на победу вполне обос-
нован. В университете большое 
внимание уделяется спортивно-
оздоровительной работе. С той 
уже далёкой от нас первой Уни-
версиады многое изменилось. 
Проводятся учебные занятия по 
физвоспитанию, тренировки по 
различным видам спорта, спар-
такиады, массовые соревнования 
внутри факультетов, между груп-
пами, курсами – всё это дает воз-
можность для физического раз-
вития студентов. В университе-
те работают спортивные секции, 
каждый год желающие студенты 
сдают нормативы ГТО.

– В ряде аграрных вызов стра-
ны реализуются дополнительные 
программы, где, помимо сельско-
хозяйственных специальностей, 
студенты получают дополнитель-

ное образование. Они могут ра-
ботать инструкторами по спорту 
на селе. В РГАТУ такая програм-
ма реализовывалась, но сейчас её 
действие приостановлено, – гово-
рит главный судья соревнований 
Олег Лисов.

Студенты, которые добивают-
ся высоких спортивных резуль-
татов в городских, областных и 
межрегиональных соревновани-
ях, могут претендовать на назна-
чение повышенной стипендии за 
спортивные достижения.

На кафедре физвоспитания 
вуза работают опытные препода-
ватели, сами в прошлом добив-
шиеся спортивных высот. Мастер 
спорта СССР по марафону Алек-
сандр Андреевич Бирюков рабо-
тает преподавателем уже шестой 
десяток лет, до сих пор участвует 
в соревнованиях, тренирует лег-
коатлетов и лыжников. Достой-
ный пример студентам в занятиях 
физкультурой и спортом показы-
вает и ректор Александр Шемя-
кин. Он вместе с губернатором 
Павлом Малковым будет болеть 
за наших.
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ИСТОЧНИКОВ

ОбщеСТВО

Из Рязани – на Донбасс
22-я группа добровольцев отправилась помогать медперсоналу  
луганского госпиталя

Сила в правде
агитационный поезд минобороны совершил остановку на станции рязань-2

в этот раз на Донбасс 
отправились четыре 

человека. Трое – жите-
ли Рязанской области и 
один – Московской.

В течение двух недель во-
лонтёры будут помогать мед-
персоналу в уходе за боль-
ными в одном из госпита-
лей республики, в том числе 
оказывать помощь бойцам, 
получившим ранения в ходе 
СВО.

С собой они везут гумани-
тарный груз – медикаменты, 
постельное белье, средства 
личной гигиены и предметы 
первой необходимости.

Ведущий специалист 
Александро-Невского район-
ного дворца культуры Ири-

на Ломовицкая отправляет-
ся на Донбасс уже в четвёр-
тый раз.

– Понимаю, что мне это 
надо, – говорит Ирина Ломо-
вицкая. – Там уже все род-
ные. Еду как домой. Стра-
ха нет. Какой страх? Там о 
страхе некогда думать. Там 
работа. В прошлый приезд я 
принимала больных, запол-
няла карты. Работала с вось-
ми утра до трёх ночи. Родные 
раньше относились к таким 
поездкам более лояльно. А 
сейчас спрашивают: «Это же 
в последний раз?» И я отве-
чаю: «Нет».

Группу проводили  ру-
ководитель регионального 
исполнительного комитета 
«Единой России» Юлия Феок-

тистова и заместитель пред-
седателя Рязанской городс-
кой Думы Анна Иванова.

– Помощь наших волон-
тёров бесценна. Спасибо им 
за их мужество и неравноду-
шие. Благодаря им наши бой-
цы могут почувствовать теп-
ло родного дома и то, что мы 
все их очень ждём, – сказала 
Анна Иванова.

Помощь организована 
региональным Штабом об-
щественной поддержки с ян-
варя прошлого года. Группы 
волонтеров отправляются 
на Донбасс с гуманитарным 
грузом каждые две недели. 
По желанию добровольцы 
могут пройти курсы по ока-
занию первой медицинской 
помощи на базе Рязанского 

государственного медицин-
ского университета имени 
И.П. Павлова. Там они полу-
чают необходимые знания и 
навыки для того, чтобы эф-
фективно помогать медицин-
ским работникам.

Сбор гуманитарной по-
мощи для бойцов участников 
СВО и Луганского военно-
го госпиталя продолжается. 
Принести её можно по адре-
су: ул. Горького, 49А.

Попасть в состав 
волонтерской 
группы может любой 
желающий, обратившись 
по номеру  
8 (4912) 28-43-13.

Ирина Баранова

в составе поезда тема-
тические вагоны, пос-

вященные российским 
Сухопутным войскам, 
Воздушно-космическим 
силам, ВДВ, ВМФ, Глав-
ному военно-полити-
ческому управлению ВС 
РФ. Экспозиции расска-
зывают о прошлом и на-
стоящем родов и видов 
войск, о Великой Оте-
чественной войне, СВО, 
юнармейском движении. 

Под звуки оркестра желез-
нодорожный состав встреча-
ли первый заместитель пред-
седателя правительства облас-
ти Анна Рослякова и врио на-
чальника РГВВДКУ Александр 
Кулешов, ветераны, участ-
ники специальной военной 
операции, общественность, 
курсанты военных учебных 
заведений. На торжествен-
ном митинге в честь прибы-
тия эшелона отличившимся 
военнослужащим, граждан-
ским специалистам вручили 
государственные награды. О 
славных традициях русского 
воинства, о значении патрио-
тической акции «Сила в прав-
де» говорили на митинге Анна 
Рослякова, начальник эшело-
на Александр Цаплюк, участ-
ник СВО, преподаватель учи-
лища ВДВ, член ОП РО Роман 

Иголкин, председатель облас-
тной организации Всероссий-
ской общественной организа-
ции ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоох-
ранительных органов Нико-
лай Войтков. 

Лучших представителей 
рязанской молодежи в тор-
жественной обстановке при-
няли в ряды Юнармии, а 

юнармейскому отряду «Ор-
лята» рязанской школы № 
34 присвоили имя Героя Рос-
сийской Федерации, гвар-
дии-подполковника Павла 
Кривова. 

Юнармейцы, курсанты 
стали первыми посетителями 
музейных вагонов эшелона, 
предназначение которого – 
противодействие фальсифи-

кации истории, демонстрация 
успехов и достижений армии 
и флота, патриотическое вос-
питание молодежи. Макеты 
военной техники, вооруже-
ние, экипировка бойцов дают 
представление о том, как 
развивались Вооруженные 
силы страны, каких успехов 
достигли.

На платформе-сцене вы-
ступили агитбригады веду-
щих творческих коллекти-
вов Минобороны, рязанские 
артисты. Звучали и песенные 
хиты в исполнении ансамбля 
«Крылатая пехота».

Стрелковое оружие, эки-
пировку подразделений спе-
циального назначения, бес-
пилотные летательные ап-
параты, автомобильную тех-
нику продемонстрировали 
возле поезда рязанские де-
сантники.

В этот же день поезд от-
правился другие города по 
маршруту протяженностью 
34 тыс. километров. Он до-
едет до Владивостока и вер-
нется в Москву накануне 
праздника Победы.

Димитрий Соколов
Фото автора  

и Дмитрия Осинина
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В «Лидерах России»
представители региона стали победителями конкурса управленцев, который 
проводится с 2017 года по поручению президента рФ владимира путина

ОбМеНяЛИСЬ ОПЫТОМ
делегация области приняла участие в тематическом дне нко  
на международной выставке-Форуме «россия»

к онкурс управлен-
цев «Лидеры России» 

– флагманский проект 
Президентской плат-
формы «Россия – страна 
возможностей». Побе-
дителями стали 102 уп-
равленца из 31 региона 
Российской Федерации и 
двух зарубежных стран 
– бельгии и Сербии. В 
числе лидеров – началь-
ник Рязанского центра 
организации работы же-
лезнодорожных станций 
Андрей Китаев и регио-
нальный директор ком-
пании «Boston Technic» 
Владислав Перегудов.

Первый заместитель ру-
ководителя Администрации 
Президента РФ, председа-
тель наблюдательного сове-
та конкурса «Лидеры России» 
Сергей Кириенко поздравил 
всех с победой и подчеркнул: 
«Стать суперфиналистом – 
уже большая победа. Заявки 
подали 160 тысяч человек, 
конкурс был порядка 500 че-
ловек на место. Вы доказали 
свое лидерство, воспользо-
вавшись возможностью, ко-
торую предоставил Прези-
дент России. Владимир Пу-
тин запустил кадровую плат-
форму, через которую может 
реализоваться каждый чело-

век. Такого нет нигде в мире. 
Вы вливаетесь в достаточ-
но большую мощную семью 
«Лидеров России», где много 
руководителей самого высо-
кого уровня. Лидеры должны 
вести за собой».

Все суперфиналисты по-
лучат образовательный грант 
в размере 1 млн рублей на 
выбранную программу обу-
чения в российских вузах и 
возможность встретиться с 
наставниками из числа веду-
щих управленцев страны. По-
бедители суперфинала смо-
гут в течение года получать 
карьерные консультации и 
сопровождение.

Победитель юбилейного 
сезона «Лидеров России», на-
чальник Рязанского центра 
организации работы желез-
нодорожных станций Андрей 
Китаев отметил: «Я в третий 
раз участвую в конкурсе. В 
его юбилейном сезоне всё 
получилось! Была поддержка 
семьи, друзей, коллег по ра-
боте. Они помогали, вдохнов-
ляли, мотивировали. Лидерс-
тво для меня – это желание и 
способность человека менять 
мир вокруг себя».

По материалам сайта 
правительства  

Рязанской области

с обытие было организовано 
Фондом Президентских гран-

тов в преддверии отмечаемого 27 
февраля Всемирного дня неком-
мерческих организаций. В работе 
участвовали представители неком-
мерческих организаций, Обще-
ственной палаты области.

Одним из главных событий тема-
тического дня стала встреча с первым 
заместителем руководителя Админист-
рации Президента Российской Федера-
ции Сергеем Кириенко. Большой инте-
рес вызвала дискуссия «Некоммерчес-
кие организации в России: 2000–2024». 
Собравшиеся, включая представителей 
НКО, Общественной палаты и органов 
власти регионов, вместе с генеральным 
директором Фонда президентских гран-

тов Ильей Чукалиным обсуждали луч-
шие практики некоммерческого сек-
тора, вопросы федеральной поддержки 
общественных инициатив и их значе-
ния для жизни страны, взаимодействия 
НКО и СМИ.

Тематические дискуссии для пред-
ставителей НКО, а также ток-шоу, мас-
тер-классы, спектакли, виртуальные эк-
скурсии и викторины, подготовленные 
некоммерческими организациями для 
гостей выставки, проходили в течение 
всего дня.

На стенде Рязанской области была 
размещена обширная презентация про-
ектов некоммерческих организаций 
региона – получателей федеральных и 
региональных грантов. На эти средс-
тва развиваются проекты, направлен-
ные на включение молодых людей с 

ментальной инвалидностью в разные 
сферы деятельности, на обучение спе-
циалистов технологиям помощи семь-
ям, в том числе приёмным, развитие 
родительских компетенций. В регионе 
реализуется проект «Я – Наставник!», 
который развивает систему индивиду-
ального наставничества для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, проводятся межрегиональный 
фестиваль молдавской культуры «Виног-
радная лоза», инклюзивный фестиваль 
«Иван-чай – подарок земли родной», 
фестиваль городских сообществ и дру-
гие мероприятия. Все желающие смог-
ли ознакомиться с традициями местных 
национальных диаспор.

По материалам сайта правительства 
Рязанской области

с остоялось оче-
редное заседание 

регио нального прави-
тельства. В центре вни-
мания власти – борьба 
с последствиями низо-
вых метелей, работа 
управляющих компа-
ний, состояние коммер-
ческого общественного 
транспорта в Рязани. 

НИЗОВАя МеТеЛЬ 
ДОбАВИЛА 
ТРуДНОСТей 
На заседании региональ-
ного правительства Павел 
Малков заслушал отчёт 
министерства транспорта 
и автомобильных дорог о 
принятых мерах по устра-
нению снежных заносов на 
региональных и межмуни-
ципальных трассах.

По словам руководи-
теля регионального мин-
транса Павла Супруна, в 
ряде муниципалитетов ни-
зовая метель, которая про-
должалась несколько дней, 
серьёзно осложнила ситуа-
цию на 68 участках регио-
нальных автодорог общей 
протяжённостью более 700 
км. На этих трассах круг-
лосуточно работает весь 
парк имеющейся дорож-
ной техники, привлечена 
тяжёлая спецтехника стро-
ительных и сельхозпредп-
риятий. На полях аграри-
ями ведутся мероприятия 
по снегозадержанию. Вче-
ра проезд был ограничен 
к 10 населённым пунктам 
с общей численностью 414 
человек. Жители этих сёл 
обеспечены продуктами 
питания, обращения граж-
дан отрабатываются в ин-
дивидуальном порядке. 27 

февраля в ряде муниципа-
литетов была отменена до-
ставка детей по школьным 
маршрутам. 

Комментируя ситуацию 
на автодорогах, Павел Мал-
ков сказал: «Уже несколько 
дней продолжается борь-
ба с последствиями низо-
вой метели. Самая сложная 
ситуация в Скопинском и 
Милославском районах. В 
дальнейшем, конечно, та-
кие ситуации нужно учесть 
при планировании закупок 
машин для зимнего содер-
жания дорог и при разви-
тии парка коммунальной 
техники».

Губернатор подчерк-
нул, что в регионе продол-
жает выстраиваться сис-
тема работы по расчистке 
автодорог от снега. С на-
чала зимы действует еди-
ный региональный штаб, 
который координирует 
деятельность всех задейс-
твованных федеральных, 
областных и муниципаль-
ных структур. 

РАбОТАТЬ 
КАЧеСТВеННО.  
ИЛИ уХОДИТЬ 
Губернатор Павел Малков 
прокомментировал рабо-
ту рязанских управляющих 
компаний по зимнему со-
держанию дворовых терри-
торий. На заседании прави-
тельства было рассмотрено 
сразу несколько жалоб го-
рожан по этой теме из со-
циальных сетей.

По словам начальни-
ка ГЖИ Татьяны Тарасюк, 
факты, которые приводили 
жители в своих обращени-
ях, подтвердились, управ-
ляющим компаниям вы-

несены предостережения 
о необходимости соблюде-
ния обязательных требо-
ваний. Если же предосте-
режения не будут исполне-
ны, то это уже повлияет на 
рейтинг УК. 

Губернатор отметил, 
что этой зимой в Рязани в 
целом уборка дорог и тро-
туаров стала проводиться 
лучше, хотя замечаний ещё 
много. 

– Самая сложная ситу-
ация с расчисткой снега в 
городе остаётся во дворах. 
Отношения с управляющи-
ми компаниями предстоит 
серьёзно выстраивать, за-
нимаемся этим с прошлого 
года. Это касается не толь-
ко расчистки снега, но и 
в целом уборки дворовых 
территорий, подъездов, те-
кущего ремонта и многого 
другого. Внимательно сле-
дим за их работой с обраще-
ниями граждан в социаль-
ных сетях. В целом ситуация 
постепенно выправляется, 
начинают работать более 
качественно, внимательнее 
относиться к обращениям 
граждан, но всё равно про-
блем хватает. Управляющие 
компании, которые не спо-
собны выдерживать совре-
менные требования к содер-
жанию жилья, вынуждены 
будут уходить с рынка, – 
сказал Павел Малков.

ДОбРАТЬСя 
НА МАРшРуТКе. 
ВОВРеМя 
И С КОМФОРТОМ 
Состояние коммерческого 
общественного транспор-
та Рязани обсудили на засе-
дании регионального пра-
вительства. Тема попала в 

поле зрения губернатора 
Павла Малкова благодаря 
обращению жительницы в 
Рязани в соцсетях. Рязан-
ка пожаловалась на грязь и 
беспорядок в салонах мар-
шруток, написала, что в них 
неприятно ездить. 

Комментируя обраще-
ние, глава региона сказал, 
что сейчас много внимания 
уделяется общественному 
транспорту. Но это касается 
муниципального транспор-
та, к коммерческому ещё 
много вопросов. 

– У нас каждый день 
огромное количество лю-
дей ездят на общественном 
транспорте. Это, по сути, 
лицо города. Мы должны 
прийти к современному 
комфортному транспорту. 
Важно, чтобы транспорт-
ные средства были в оди-
наковом внешнем оформ-
лении, ездили в хорошем 
состоянии и с соблюдени-
ем графика, – сказал Павел 
Малков. 

Глава администрации 
Рязани Виталий Артёмов 
пояснил, что работа с час-
тными перевозчиками 
ведётся в ежедневном ре-
жиме. Также он сообщил, 
что свои жалобы гражда-
не могут направлять не-
посредственно в отдел ор-
ганизации пассажирских 
перевозок по телефону 60-
00-10. 

Глава региона пору-
чил проработать вопрос о 
возможности размещения 
этой важной для пассажи-
ров информации в сало-
нах коммерческого транс-
порта. 

Людмила Иванова

За два дня до весны 
зима заканчивается, но продолжает напоминать о себе капризами погоды, 
скопившимся снегом и льдом во дворах 
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выбираем свое

опыт молодых – 
ветеранам 
В области налажена система интернет-просВещения  
для старшего поколения 

Доступно и удобно
В регионе растёт уроВень цифроВой трансформации

каждый понедельник рязанские 
цифровые волонтёры отвечают на 

вопросы по работе с компьютерами, 
мобильными телефонами и цифровы-
ми сервисами. их подопечные – посе-
тители библиотеки № 7 города рязани.

на днях основами работы с цифровым ми-
ром с представителями серебряного возраста 
поделилась студентка института физико-ма-
тематических наук рязанского государствен-
ного университета имени с.а. есенина анна 
королёва.

– сегодня смогла помочь многим людям. 
кажется, что они задают простые вопросы, 
касающиеся безопасности пользования сов-
ременными коммуникациями, но им многое 

незнакомо и мы реально помогаем им, – по-
делилась она.

по её словам, вопросы касались регистра-
ции на «госуслугах», знакомства с настройками 
и камерой в телефоне, навыкам пользования 
соцсетями. помимо библиотеки, ежедневно по 
расписанию цифровые волонтёры ждут рязан-
цев в мфц на улице каширина, 1, где каждый 
желающий сможет получить бесплатную кон-
сультацию по использованию мобильного те-
лефона, планшета, компьютера и популярным 
цифровым сервисам и при этом не стать жерт-
вами отнюдь не виртуальных мошенников.

По материалам сайта  
Центра информационных  

технологий региона 

м инистр цифрового развития, ин-
формационных технологий и свя-

зи области андрей Ульянов сообщил, 
что в рязанской области 64 % граждан 
обращаются за массовыми социально 
значимыми услугами в электронном 
виде, а по уровню цифровой транс-
формации регион за год поднялся с 
62-го на 32-е место в россии. 

министр заявил, что в планах на будущий 
год войти в топ-20 рейтинга цифровой транс-
формации среди других регионов страны. по на-
циональному проекту «устранение цифрового 
неравенства» 6000 жителей области получили 
современные услуги связи и высокоскоростной 
доступ в интернет. За счёт установки дополни-
тельных 65 точек оповещения в городе рязани к 
концу 2023 года процент охвата системами опо-
вещения населения по региону составил 75 %, а 

областной центр охвачен на 100 %. Запущена 
в эксплуатацию единая система видеонаблюде-
ния в рамках апк «безопасный город» рязанс-
кой области. подано более 5500 заявлений на 
поступление в 1-й класс в электронной форме. 
Выдано более 10 000 единых цифровых карт 
жителя региона, которые с апреля 2024 года 
заменят бумажный проездной, используемый 
в районах области. губернатор павел мал-
ков отметил, что необходимо сосредоточиться 
на тех проектах, которые дают максимально 
эффективный конечный результат. к таким про-
ектам отнесены системы «безопасный город», 
«Чистое небо» и ряд других.

приоритет в этой работе отдаётся отечес-
твенным технологиям.

По материалам сайта 
Центра информационных 

технологий региона

с «цифрой» на ты
В ряЗани определили луЧших «спортиВных программистоВ»

Ч емпионат региона по спортивно-
му программированию собрал 

старшеклассников и студентов млад-
ших курсов вузов, которые обучаются 
по различным профилям, связанным 
с созданием оригинального програм-
много обеспечения. 

соревнования сводились к тому, чтобы на 
время выполнить серию заданий на мощных 
компьютерах, причем язык программирова-
ния и способ выстраивания алгоритма были 
не важны. главное, чтобы в итоге всё работа-
ло. победителям и призёрам чемпионата куб-
ки и призы вручил заместитель председателя 
правительства региона артём никитин. он 
выразил надежду, что большая часть талант-
ливых молодых айтишников останется рабо-
тать в области. 

– растущая популярность спортивного про-
граммирования объяснима. специалисты в сфе-
ре ит сегодня самые востребованные и в эконо-
мике, и в социальной сфере, и в науке. а наша 
задача – создать максимум условий для тех ре-
бят, которые готовы развиваться, вкладывать 
свои силы и талант в дальнейшую цифровизацию 
рязанской области, – отметил артём никитин. 

участникам чемпионата пожелали найти 
себя и свое место в будущей цифровой про-

фессии, а сборной по спортивному програм-
мированию – усилить подготовку, чтобы в 
этом сезоне добавить очков рязанской шко-
ле программирования. соревнования такого 
уровня проводился в регионе во второй раз. 
В них приняли участие 200 рязанских школь-
ников и студентов. В финал вышли 27 чело-
век. победители в двух номинациях войдут в 
состав сборной и представят регион на фе-
деральном этапе. 

Михаил Скрипников 
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Надёжность  
и безопасность
глаВные критерии для отеЧестВенного программного обеспеЧения

В этом году исполняется десять 
лет с той поры, как термин 

«импортозамещение» вошел в 
нашу повседневную жизнь. По 
правде говоря, он не нов. ооН 
обозначила его значение (и на-
значение) еще в шестидесятые 
годы прошлого столетия. одна-
ко для советской плановой эко-
номики он не был определяю-
щим: она изначально ориен-
тировалась, в первую очередь, 
на внутренний рынок, затем 
на сЭв, страны третьего мира. 
Когда же ее не стало, нас дол-
гое время пытались убедить в 
том, что «заграница поможет»: 
и накормит, и всё, что требует-
ся, поставит. К чему это привело, 
всем известно.

2014 год, положивший начало 
санкционному периоду в отношении 
России, заставил перестраиваться на 
марше даже верных сторонников ли-
берально-гайдаровских прожектов. 
Первыми на призыв к импортозаме-
щению откликнулись аграрии, хо-
рошо осознающие, от кого и от чего 
зависит продовольственная безопас-
ность государства. В других отраслях 
импортозамещающие технологии, а 
вместе с ними выпуск отечественной 
продукции шли своим – где быстрым, 
где замедленным – темпом. Но тут на-
ступил ковидный 2020 год, который 
заставил темпы быстро нарастить, в 
том числе и в разработке отечествен-
ного программного обеспечения. Ну 
а как иначе можно обеспечить бес-
проблемную работу учителя, препо-
давателя вуза, сотрудника на удалён-
ке? Чем ответить на санкционные вы-
зовы, имея импортный софт?

В числе первых пострадавших от 
цифровых санкций оказался МВТУ 
им. Баумана. Ему отказали в поставке 
Майкрософта по той причине, что он 
готовит кадры, которым предстоит ра-
ботать в ОПК. Дескать, нечего россий-
ской обороне способствовать. То, что 
в университете обучаются студенты из 
других стран, во внимание не бралось. 
Что оставалось делать? Правильно, 
производить и выбирать свое! 

Каковы результаты проделанно-
го за последние годы? Наглядно это 
можно видеть на выставке-форуме 
«Россия». А еще уровень нашей вов-
леченности в цифровизацию всего 
мира показывают открывшиеся на 
минувшей неделе в Казани «Игры 
будущего».

На церемонию открытия прибы-
ли лидеры многих стран. Участников 
приветствовал Президент России Вла-
димир Путин. У представителей 270 
команд из 107 государств есть возмож-
ность оценить достижения страны-ор-
ганизатора, фактически опережаю-
щей время и демонстрирующей свобо-
ду от политической конъ юнктуры.

На сегодня одним из главных на-
правлений импортозамещения для 
IT-сферы становится внедрение оте-
чественного ПО. Этому предшество-
вали решения, принятые правитель-
ством страны и отраслевыми ведомс-
твами. В соответствии с ними россий-
ский софт становится обязательным 
для установки на продаваемые в стра-
не смартфоны, планшеты, ноутбуки, 

«умные» телевизоры. Отечественное 
ПО внедряют государственные и му-
ниципальные структуры, образова-
тельные и научные учреждения, раз-
личные ведомства и бизнес. Скажете, 
затраты? Да, но информационная бе-
зопасность – дороже.

А параллельно с развитием оте-
чественного софта идут уроки безо-
пасного поведения в цифровом мире. 
На минувшей неделе такой урок про-
вел в рязанской школе № 14 дирек-
тор Центра информационных тех-
нологий Рязанской области Максим 
Сонников.

Он рассказал девятиклассникам 
о главных принципах безопасного 
поведения в информационном про-
странстве, о том, какими приемами 
чаще всего пользуются цифровые мо-
шенники и о новых технологиях, ко-
торые могут быть использованы как 
для пользы, так и во вред. Подростки 
(а они, пожалуй, основные  пользова-
тели социальных сетей) интересова-
лись методами сохранения паролей к 
учетными записям, о том, как важно 
сообщать взрослым о странной актив-
ности незнакомцев в их аккаунте. 

Все эти темы – часть федеральной 
программы повышения цифровой 
грамотности детей и юношества и 
популяризации IT-профессий у моло-
дежи. Сегодня многие из завтрашних 
выпускников школ, студентов хотели 
бы попробовать себя в профессио-
нальном программировании. И со-
трудники Центра, общаясь со студен-
тами и школьниками, ищут будущие 
таланты для работы в IT-сфере.

– Разработка программного обес-
печения – это то, что сейчас действи-
тельно необходимо на государствен-
ном уровне. И поддержка молодых 
талантов в этом направлении очень 
важна. Важны конкурсы, позволяю-
щие выявлять такие таланты, важна 
их поддержка. Они мыслят нестан-
дартно. Они буквально «родились» 
со смартфонами в руках. Они раз-
бираются в них основательно. И это 
позволяет им лучше видеть вектор 
дальнейшего развития цифрового 
мира, лучше в нем ориентироваться, 
разбираться в потоках информации, 
– считает Максим Сонников.

В Рязанской области сейчас разра-
батывается система централизации 
отечественного ПО, что позволит по-
высить уровень суверенности нашей 
цифровой системы, исключить уязви-
мые места, которые есть в импортных 
аналогах, создаваемых заведомо для 
того, чтобы спецслужбы недружест-
венных стран могли вмешиваться в 
работу устройства любого формата – 
от смартфона до суперкомпьютера. 
Отечественные разработки, по мне-
нию специалистов, по уровню безо-
пасности занимают гораздо более вы-
сокую позицию. А талантливая моло-
дежь  сможет поднять ее еще выше.

Андрей Михайлов
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развитие цифровых компетенций у школьников – это    >
не только запрос современной экономики, но и требование 
времени. Победитель турнира по спортивному  
программированию Дарья Зайцева
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Трофеи с полей Донбасса
В МУЗЕЕ ИСТОРИИ МОЛОДёжНОГО ДВИжЕНИя РяЗАНцАМ 
ПРЕДСТАВИЛИ НЕОбычНУю ВыСТАВкУ ОРУжИя

В Рязани выставка в таком форма-
те проводилась впервые. На ней 

представили трофейное стрелковое 
оружие и беспилотные летательные 
аппараты, которые бойцы 137-го гвар-
дейского парашютно-десантного Ря-
занского ордена красной Звезды пол-
ка добыли в боях в зоне проведения 
специальной военной операции. Полк 
выступил с инициативой показать это 
оружие в День защитника отечества 
рязанцам. 

В числе посетителей выставки была и 
первый заместитель председателя прави-
тельства Рязанской области Анна Росля-
кова.

– За организацию выставки хочу выра-
зить благодарность командованию 137-го 
гвардейского парашютно-десантного полка. 

Каждый из этих трофеев давался десантни-
кам нелегко, – говорит Анна Рослякова. 

Организаторы выставки рассказали ря-
занцам об образцах трофейного оружия, 
представленного в экспозиции. Это винтов-
ки и пулемёты американского, немецкого и 
бельгийского производства, украинские дро-
ны, один из которых называется «Баба-яга». 
Он оснащён тепловизором и летает ночью, 
доставляя нашим бойцам немало проблем. 
Но, по словам десантников, они нашли воз-
можности оставаться незаметными. 

На выставке работали и рязанские во-
лонтёры, которые рассказали посетителям 
о производстве блиндажных свечей.

За три праздничных дня сотни горожан 
познакомились с трофейным оружием, до-
бытым рязанскими десантниками.

Вячеслав Астафьев

Детям героев
В РяЗАНИ ПРОшЛО бЛАГОТВОРИТЕЛьНОЕ 
цИРкОВОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

б есплатный показ для детей участников сВо 
был приурочен ко Дню защитника отечества. 

Праздник посетили более полутора тысяч рязан-
цев – членов семей участников специальной воен-
ной операции. они посмотрели красочное пред-
ставление «Тропик шоу».

Всероссийская акция организована «Росгосцирком». 
Благотворительные цирковые представления в честь праз-
дника проходили по всей стране с 20 по 25 февраля.

В Рязани акция «Росгосцирка» состоялась также при 
участии администрации Рязани и министерства труда и 
социальной защиты населения области.

В нашем регионе цикл различных досуговых меропри-
ятий для семей участников СВО организован по поруче-
нию губернатора Павла Малкова. Он проводится с 2023 
года. Так, в период летних каникул состоялись экскурсии 
в Москву, ребята побывали в музее Победы на Поклонной 
горе, на аттракционах в парке «Остров мечты», посмотре-
ли зрелищное шоу косаток и дельфинов в «Москвариуме» 
на ВДНХ. Была предоставлена возможность посетить но-
вогодние шоу Татьяны Навки «Руслан и Людмила» и «Ве-
чера на хуторе».

В целом для семей участников СВО доступно более шес-
тидесяти федеральных и региональных мер под держки и 
социальных сервисов.

Яна Арапова

Возвращение Миллиоти
В РяЗАНИ ПРОшЛА ВСТРЕчА С МОСкОВСкИМ кИНОРЕжИССёРОМ ИГОРЕМ кАЛяДИНыМ

И горь калядин – мас-
тер документального 

кино, неоднократный ла-
уреат премии ТЭФИ, ав-
тор фильмов о художни-
ках, писателях, актерах. 
Известен по замечатель-
ному циклу программ 
«библейский сюжет» на 
телеканале «культура».

В Рязани он выступил в 
Центральной городской биб-
лиотеке имени С.А. Есенина 
с презентацией своей книги 
«Николай Миллиоти. Возвра-
щение» и показал фильм о ху-
дожнике Серебряного века, 
который был учеником ря-
занского живописца Абрама 
Архипова. Миллиоти учился 
у Архипова в Москве, в зна-
менитом училище живописи, 
ваяния и зодчества, где пре-
подавали Серов и Коровин. 
Сейчас картины Миллиоти 
висят в Третьяковской гале-
рее и Русском музее, а еще в 
музеях и частных коллекциях 
Европы и Америки.

Имя и картины художника 
вернула на родину его внучка 
Елена Юрьевна Миллиоти, за-
служенная артистка России, 
актриса театра «Современ-
ник». Ей помогает во всем 
режиссер Игорь Калядин, 
с которым Елена Юрьевна 

дружит. Десять лет на одной 
сцене в «Современнике» они 
играли вместе. Игорь Ивано-
вич уже знал историю ее деда, 
эмигрировавшего в 1920 году 
в Европу и умершего в пол-
ной нищете в Париже. Елена 
Юрьевна поставила дедушке 
памятник на кладбище Сент-
Женевьев-де-Буа, где похо-
ронено много русских, в том 
числе Иван Бунин и Андрей 
Тарковский. А еще она пе-
ревезла коллекцию картин и 
дневники своего деда на его 
родину, в Москву.

Игорь Калядин решил 
снять кино и создать книгу 
о романтичном художнике, 
прославившемся в 1907 году 
выставкой «Голубая роза». 
Восемь лет режиссер изучал 
творчество живописца, пре-
жде чем взяться за фильм о 
нем.

На вечере в библиотеке 
зрители говорили о том, что 
фильм об эпохе Серебряно-
го века воспринимается как 
глоток чистого воздуха. Что 
лирики и романтизма сегод-
ня мало, а люди скучают по 
тем мирам, которые приду-
мывали себе когда-то созда-
тели «Голубой розы». А еще 
все восхитились настойчи-
востью, упорством и любо-
вью внучки, которая, никог-

да не видя своего деда, про-
читав его дневники, вернула 
его имя и творчество России. 
Художник мечтал вернуться 
на родину, страдал, сильно 
тосковал. Так же, как и все 
уехавшие не по своей воле 
философы, артисты, писате-
ли, художники. Кто-то риск-
нул и приехал. Большинство 
же, оставаясь в эмиграции, 
ждали случая, чтобы вер-
нуться в прежнюю Россию. 
Живя за границей, создавали 
православные храмы, строи-
ли русские школы, печатали 
на русском языке журналы и 
газеты, оставаясь верными и 
преданными традициям. 

Кинорежиссер, заслужен-
ный деятель искусств России 
Игорь Калядин подарил свои 
альбомы библиотекам Ряза-
ни. Такой щедрый подарок 
получили рязанцы от своих 
московских друзей. Игорь 
Калядин успел посмотреть 
новый музей кино, который 
скоро откроется в Рязани, и 
сказал, что обязательно по-
дарит раритеты, связанные с 
киноактерами, родившими-
ся в нашем крае. Дружба бу-
дет крепнуть и продолжится. 
Ждем следующего приезда 
режиссера, который присту-
пит к съемкам фильма о ху-
дожнике Павле Кузнецове – 

это тоже Серебряный век. 
А в нашем художественном 
музее есть его картина «Кир-
гизские дети» (1909 г.), вся 
исполненная переливчатых 
голубовато-фиолетовых кра-
сок. Снимать этот пейзаж 
и альбом с графикой Павла 
Кузнецова планирует Игорь 

Калядин. И, конечно же, при-
дет в гости в Есенинку с оче-
редным показом фильма о 
русских творцах, имена кото-
рых он спасает от забвения.

Ирина Нечаева
Фото предоставлено ЦГБ  

имени С.А. Есенина
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В поддержку  
бойцов сВо
АкТИВИСТы «ДВИжЕНИя ПЕРВых» СОбРАЛИ НА 
бЛАГОТВОРИТЕЛьНОй яРМАРкЕ ПОчТИ 100 ТыСяч РУбЛЕй 

б лаготворительную ярмарку пред-
ложила провести активистка 

«Движения первых» из сасова Альби-
на Махмудова. её идею поддержали 
ребята и председатель регионального 
отделения «Движения первых» Татья-
на косачёва. 

– Ребята изготовили множество раз-
личных поделок и мягких игрушек, кото-
рые предложили приобрести  рязанцам на 
благотворительной ярмарке. Средства от 
их продажи будут направлены участникам 
специальной военной операции, – говорит 
Татьяна Косачёва. 

В числе посетителей ярмарки была и 
первый заместитель председателя прави-
тельства области Анна Рослякова. Она при-
обрела несколько мягких игрушек, побла-
годарила ребят за их инициативу и доброе 
сердце.

– Я хочу поблагодарить ребят за эту ини-
циативу, за то, что в День защитника Оте-
чества они организовали эту акцию. Мы 
увидели, как много наши дети умеют делать 
своими руками, мы поняли, какие у наших 
ребят добрые, открытые сердца. Я ими гор-
жусь, – сказала Анна Рослякова. 

Наличные средства на ярмарке не соби-
рали. Оплата производилась тут же по спе-
циальному QR-коду. Средства поступали на 
счёт благотворительного фонда «Форпост». 
Фонд был создан инициативной группой 
при поддержке Общественной палаты Ря-
занской области. Его руководителем избран 
Александр Александрович Просин. За день 
было собрано 98 465 рублей.

Помимо сбора финансовых средств, ак-
тивисты «Движения первых» выступили на 
ярмарке с концертной программой.

Вячеслав Астафьев

ДЕНь СПОРТА В МОСкВЕ. Делегация Рязанской 
области приняла участие в Дне спорта, который 
состоялся на Международной выставке-форуме 
«Россия» и был посвящён результатам реали-
зации федерального проекта «Спорт – норма 
жизни». Министр физической культуры и спорта 
области Владислав Фролов выступил на экспер-
тной панели «Результаты федерального проекта 
«Спорт – норма жизни». Он отметил, что выделе-
ние финансовых средств в рамках этого проекта 
позволило увеличить количество спортсменов, 
занимающихся по дополнительным образова-
тельным программам спортивной подготовки, 
а также вывести на новый уровень всю систему 
подготовки спортивного резерва в регионе.

АВТОСПОРТ. На трассе «Семёновская» под Ря-
занью прошёл открытый чемпионат региона по 
автокроссу «Русская зима», посвящённый Дню 
защитника Отечества. На старт в семи классах 
вышли 53 спортсмена из Рязанской области и 
других регионов, включая юниоров, которые со-
ревновались в нашем автокроссе впервые. На 
церемонии награждения чемпиону России 2023 
Роману Степанову ценный подарок областной 
Думы вручил депутат и президент федерации ав-
томотоспорта области Игорь Мурог.

ЛыжНыЕ ГОНкИ. На лыжной трассе в Соколов-
ке провели традиционное открытое первенство 
спортивной школы «Вымпел» по лыжным гонкам, 
посвящённое Дню защитника Отечества. Сорев-
нования хороши тем, что в них вместе с новичками 
принимают участие и сильнейшие лыжники облас-
ти. Спортсмены соревновались на дистанциях от 1 
до 10 км в зависимости от возраста. Победители и 
призёры определены в каждой возрастной группе. 
У мужчин победу одержал мастер спорта России 
Алексей Григорьев из спортшколы «Алмаз». Его 

время на «десятке» – 25 минут 6 секунд. У жен-
щин на «пятёрке» первой финишировала мастер 
спорта Арина былинко из спортшколы «Арена». 
Она опередила соперницу на 2,5 минуты, пока-
зав время 13 минут 34 секунды.

ТЕННИС. В Академии тенниса имени Н.Н. Озеро-
ва состоялся детский турнир. В числе участников 
были спортсмены из Раменского и Ступина Мос-
ковской области, а также рязанцы. В категориях: 
«желтый мяч» первое место у Махова Арсения 
(г. Ступино), «Зелёный мяч» – у кутовой Валерии 
(Академия тенниса имени Н.Н. Озерова г. Рязани), 
«Оранжевый мяч» – у Фролова Макара (Тк «Рад-
вест»), «красный мяч» – у киселевой Алины (Акаде-
мия тенниса имени Н.Н. Озерова г. Рязани).

ПЛАВАНИЕ. В бассейне физкультурно-спортив-
ного комплекса «Метеор» города Михайлова 
состоялись чемпионат и первенство Рязанской 
области по плаванию среди лиц с поражением 
опорно-двигательного аппарата. Участники со-
ревновались в заплывах на дистанциях 25, 50 и 
100 метров вольным стилем и на спине. В чемпи-
онате приняли участие воспитанники спортивной 
школы «Орион», которые занимаются под руко-
водством тренеров Павла Антошкина, Никиты 
Топычканова и Дмитрия Донскова. По итогам 
соревнований Иван Васин победил на дистан-
циях 50 метров вольным стилем и 50 метров на 
спине, Родион конопкин выиграл 25 и 50 метров 
вольным стилем, Василиса Соленова одержала 
победу на дистанциях 50 метров на спине и 100 
метров вольным стилем, а Максим богомолов по-
бедил на дистанции 50 метров на спине и завое-
вал серебро на дистанции 100 метров вольным 
стилем, Никита Мишков выиграл на дистанции 25 
метров вольным стилем и завоевал серебро на 
дистанции 50 метров на спине.
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Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы скорбят по поводу безвременной кончины 

Фоломкина Евгения михайловича,

много лет проработавшего в аппарате Рязанской областной Думы, и выражают глубокие соболез-
нования родным и близким покойного. 
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